
本报记者 刘纪晖

渣土车，即城市建筑垃圾运输车

辆。提起渣土车，很多人脑海中都会

蹦出三个字：脏、乱、差。近段时间，随

着企业复工复产脚步加快，我市基建

工程量大幅增长，有关渣土车严重超

载、沿路抛撒的问题也凸显出来。

■■■ 沿路“跑冒滴漏”

5月 10日下午 6点，在中心城区工

业路与红庙路交叉口附近，市民赵女

士遭遇惊魂一幕。骑电动车行驶的她

突然听见前方一声巨响，只见一块巨

大的木板从正在飞驰的渣土车上掉落

下来，赵女士赶紧刹车停下。紧接着，

渣土车上又接二连三掉下东西，大车

司机却浑然不知，依旧驾驶车辆飞驰

而去。

赵女士从掉落的废料旁经过，仔

细一看，心惊不已。有的板子上竟然

满是铁钉，这要是砸在后面紧跟的车

或者人身上，后果不堪设想。

记者从 12345市长热线获悉，近段

时间，市民关于渣土车污染扰民的投

诉不少。市民王先生反映，中心城区

人民路至独山大道之间的光武路路段

有很多建筑工地，车辆每天往外运送

渣土，这些车“跑冒滴漏”严重，环卫工

人每天都要花费时间专门清扫掉落路

面的渣土，费力且不安全。有市民举

报称，近段夜间孔明路沿线有渣土车

无覆盖措施上路野蛮作业。还有市民

反映，从 4月份开始，雪枫路上一楼盘

持续在夜间施工，十几辆渣土车频繁

出入，沿路掉落土渣。

“抛撒垃圾、污染环境、损毁路面、

乱闯红灯……”提起渣土车，市民都满

腹怨言，大家强烈期盼，渣土车种种乱

象能从根本上得到遏制。

■■■ 违规屡禁不止

针对渣土车私自改装、严重超载、

沿路抛撒等问题，近几年，我市公安、

交通、城管等部门开展过多次联合整

治行动，对渣土车违规行为进行严

查。同时，我市还多次根据天气情况

对渣土车实行限时作业管理，对建筑

工地降低扬尘污染措施是否落实、在

线监测设施是否安装到位、是否擅自

使用社会车辆偷运建筑垃圾等进行监

管，取得了一定成效。

然而不容忽视的是，南阳的渣土

车违规乱象并没有得到根本遏制，紧

一阵松一阵的“运动式”治理怪圈长

期存在。究其原因，一位交警坦言，一

方面是因为多头管理，城管、交通、公

安等部门各负其责各司其职；另一方

面是没有形成精细化、长效化管理机

制，监管仅仅靠巡逻、检查和市民举

报。“头痛医头脚痛医脚”的处理方法

没有从源头上解决问题，很难保证渣

土车违规运营乱象随后不再发生。

■■■ 期待“绿色”发展

随着辖区内重点项目相继开工，

渣土运输企业纷纷复工复产，运输时

间短、清运工程量大是摆在所有运输

企业面前的难题。据了解，近期郑州

市针对渣土车违规运营开展了专项检

查，执法人员还重点查验渣土运输车

辆是否安装卫星定位系统。通过该系

统，执法人员可以对工地渣土车辆运

行轨迹、情况进行实时动态监控。一

旦发现异常，后台监控人员可立即通

知执法人员现场查处。

人防和技防相结合，让监管变得

更加科学精准，这是很多地方探索渣

土车规范运营机制的有益尝试。可喜

的是，在这方面，我市也已经迈出了第

一步。5月 8日，在我市举行的新型环

保渣土车运营观摩会上，20 辆新型绿

色环保渣土车一亮相就引起众人关

注。新型渣土车绿色环保，车辆实现

国五以上排放标准，尾气排放污染大

大降低；车厢全封闭，作业全程无遗漏

无抛撒；可实现动态监控，杜绝私拉乱

运、乱堆乱倒等乱，堪称绿色“神器”。

据了解，下一步，我市相关运输企

业将按照时间节点完成车辆更新和停

车场硬件建设。目前，全市第一批已

更换新型渣土车 65台，已挂牌上路运

输 41台。随着绿色渣土车相继进入渣

土运输市场，以及城市建筑垃圾综合

管理信息平台的建立和完善，相信我

市渣土运输行业将掀开新的发展篇

章。②8

今年是我市创建全国文

明城市决战决胜之年。

“ 创 文 ”是 一 项 系 统 工

程，不仅需要各部门通力合

作，更需要广大市民自觉参

与。为配合开展好“创文”工

作，本报今日起开设《“创文”

曝光台》专栏，对城市各种不

文明现象进行公开曝光，使

广大市民养成讲文明、讲卫

生、守秩序的良好习惯，提升

文明素质。同时，充分调动

广大市民参与“创文”工作的

积 极 性 ，营 造 人 人 参 与“ 创

文 ”、支 持“ 创 文 ”的 良 好 氛

围，进一步推动我市创建全

国文明城市工作。

把南阳建设成为一座全

国文明城市，是我们的共同

心愿。希望广大市民发扬主

人翁精神，拿起手机或相机，

实时抓拍下你所看到的不文

明行为。
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期待公交车恢复
正常运行时间

本报讯（记者陈杰超）早上出门急着

乘公交上班上学，可迟迟不见公交车的

踪影。近日，不断有市民呼吁，应尽早恢

复公交正常运行，切实方便群众出行。

市民反映，目前疫情基本被控制，

生产生活秩序恢复正常，全市中小学

校、幼儿园也已全部复学。但是这段时

间出现一个问题，早上 7点之前没有公

交车，上班上学都很不方便。很多上班

的家长早上时间紧，孩子需要家里老人

接送。为了不耽误上学时间，老人们选

择骑电动车接送学生，存在一定安全隐

患。所以大家急盼公交车能恢复正常

的运行时间。

5 月 26 日早上 6 点，记者早早来到

孔明北路南阳体育场公交车站点等

车。按照公交站牌上的发车时间，21
路、41 路公交最早发车时间是 6 点 20
分，24路公交是 6点 30分，15路公交首

发时间为 6点 55分。可在 7点前始终没

有等到一辆公交车。7点整，几个线路

的公交车才纷纷驶来，此时距离最早发

车时间已经推迟 40分钟。

公 交 车 何 时 能 恢 复 正 常 运 行 时

间？记者咨询了市公交总公司。该公

司有关负责人表示，目前中心城区公交

车仍然执行“早 7 点晚 7 点”发车时间，

即早上首发 7 点、晚上末班 7 点。至于

何时恢复正常运行，要等上级部门通

知。②8

本报讯 （记者陈杰超）白河南岸

健康步道有望维修啦！近日，市城管

局相关部门就白河步道破损问题给出

答复。

本报 5 月 18 日以《白河南岸的健

康步道该修修啦》为题，报道了中心城

区白河南岸健康步道坑洼不平、年久

失修问题。市城管局对此问题高度重

视，表示市民提出的白河左岸人行步

道损坏的问题确实存在，提出的维修

建议十分中肯，并责成白河国家城市

湿地公园管理处调查处置。

为给市民营造一个良好的休闲游

乐环境，今年，市城管局白河国家城市

湿地公园管理处将白河左岸滨水绿

道 提 升 改 造 列 入 年 度 项 目 建 设 计

划，结合海绵城市理念，对白河左

岸破损的原生态砖面层进行提升改

造，铺设彩色透水混凝土面层，将

白河左岸白河大桥至卧龙大桥段台

地景观有机串联起来，打造一条无

障碍畅游白河的滨水生态绿道。目

前该项目已上报市城管局计划建设

科，待项目审批通过后，该处将第

一时间组织实施。同时，在项目建

设过程中，将充分结合市民朋友提

出的意见和建议，将白河左岸打造

成一个环境优美、设施完备、文化氛

围浓厚的休闲游乐场所。②8

铺设彩色透水混凝土面层

白河南岸健康步道有望提升改造
本报讯 （记者刘纪晖）

前两天，市民陈先生带孩子

在白河上划船玩，没想到遭

遇惊魂一幕：船至河中央，突

然开始渗水，继而船体严重

倾斜，两个孩子吓得哇哇大

哭，陈先生打了好几个电话，

最后船家终于赶到，将一家

人救上岸。

据陈先生介绍，前几天天

气晴好，他带着两个孩子到白

河边游玩。看到河边有脚踏

船，陈先生便选择淯阳桥北头

一家商家，谈好价钱租下一艘

脚踏船。陈先生带着两个孩

子坐进船中，向河中央划去。

没想过没一会儿，陈先生便发

现船体在慢慢渗水，船身开始

慢慢倾斜。陈先生慌忙掏出

手机给船家打电话，因为船体

没有编号，且没有定位装置，

描述了好一会儿船家也没明

白他们的位置。好不容易沟

通好，船家答应尽快来营救，

陈先生这时才发现船身已经

严重倾斜，两个孩子吓得哇哇

大哭。

万幸的是，船家最后及

时赶到，将陈先生的船拖上

岸。上岸后，陈先生发现岸

边游船大多船体破旧，而且

船身上没有编号，没有定位

装置，一旦游船在河中发生

危险，船家很难及时施救。

陈先生呼吁有关部门加

大对游船这种特种设施的检

查力度，有安全隐患的应坚

决禁止经营。同时控制下水

船只数量，在船体上打上统

一编号，安装定位装置，这样

一旦发生危险，便于及时营

救。②8

泛舟白河 船体倾斜

市民呼吁加强游船安全检查

焚烧垃圾污染大

一市民反映，中心城区

天冠大道溧河物流园对面

皇杜庄村，村中间道路西尽

头垃圾池内晚上经常焚烧

垃圾，烟气刺鼻难闻，严重

污染大气，影响村民身体健

康。希望有关部门查处。

（陈杰超）

道路破损环境差

一市民反映，中心城区

建设路与明山路交叉口向

北有一段 100米的土路，通

到市一运公司家属院。目

前该路段坑坑洼洼，有收废

品的，有堆放建筑垃圾的，

平时大小风扬尘，雨天污水

满地，多次反映无人管理。

家属院杂乱无章，楼梯口堆

满废品，电动车充电，安全

隐患极大，多次反映无人解

决。 （陈杰超）

农机补贴何时发

方城县券桥镇袁庄村

村 民 郭 先 生 反 映 ，他 于

2019 年在方城县花费 5 万

多元购买了犁地机，当时村

委会告知会有 1 万多元的

农机购置补贴。郭先生多

次咨询方城县财政局，迟迟

没有发放。 （王 蕾）

污水乱流谁来管

孔明路武警小区的王

先生反映，热力公司在该小

区施工时将污水管道挖断，

导致污水乱流，臭味难闻，

严重影响住户的正常生活，

但迟迟未做处理，希望相关

部门协调解决。 （王 蕾）

烧烤噪声真扰民

西峡县电厂路人力资

源和社会保障局正对面有

一家小杜烧烤店，每天晚上

经营至次日凌晨四五点，噪

声扰民。 （王 蕾）

占道晒麦碍出行

南阳迎宾大道至新修

东环路的辅道上有很多村

民在扬场晒麦，既污染环

境，又占用道路，影响市民

正常出行。②8 （王 蕾）
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抛撒污染环境 安全隐患多多

渣土运输何时步入“绿色”轨道

开栏的话

疏通下水管道

市民李女士 滨河路

淯阳桥北头往西 100米，下

水道堵塞，污水横流。

市城管局 立即责成

市 政 管 理 处 调 查 处 置 ，现

将调查情况汇报如下：市

民 反 映 的 问 题 ，我 处 排 水

维修人员已在 5 月 18 日当

日 接 到 巡 视 人 员 上 报 ，并

于当日接报后第一时间赶

到 现 场 进 行 疏 通 掏 挖 ，现

已疏通完毕问题解决。回

访市民，市民表示满意。

（刘纪晖）

清理路面渣土

市民张先生 近日有

拉土车在南阳世界月季大

观园内全天拉土，但不清

理路面，有碍城市形象和

卫生环境。

城 乡 一 体 化 示 范 区

城 管 部 门 高 度 重 视 ，已 经

派 人 开 始 对 路 面 进 行 清

理 ，保 障 道 路 清 洁 畅 通 。

（刘纪晖）

处置垂落枝干

市民张先生 人民路

九小北边防疫站向北 20米，

有一棵树木枝干垂落，处于

悬空状态，很危险，学生上下

学经过此处很不安全。

市 园 林 绿 化 管 理 局

立即责成部门人员调查处

置，已于 5 月 18 日上午对该

处垂落枝干进行清理，确保

市民通行安全。 （刘纪晖）

严管夜间运输

市民刘女士 汉冶路

与独山大道交叉口向东 500
米路南鸿源小区东边与儒

林星座西边的工地上，有人

夜里用大货车拉建筑垃圾，

噪声非常大，严重扰民。

宛城区渣土办 立即

电话联系当事人了解情况，

并连续多晚赴现场查勘，该

区域现场无施工现象。区渣

土办将把该工地列为重点对

象，加大监管力度，一旦发现

夜间运输渣土将严管重罚。

经和投诉人联系沟通，对方

表示满意。 （王 蕾）

排查修补路面
一市民 信臣路与仲

景路交叉口市钢材市场向

西至宛运石油门前路段，

路况差无人修补。

市住建局 已通知施

工单位马上排查维修。热

线 回 访 反 映 人 ，对 方 表 示

路 已 修 补 ，对 处 理 结 果 表

示满意。②8 （王 蕾）
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渣土车沿途抛撒的废料 本报记者 刘纪晖 摄

本报讯 （记者陈杰超）物流货车

长期停放，附近居民和商户出行受阻，

近日，有市民反映，中心城区车站路与

八一路交叉口东北角物流货车违章停

车现象时有发生，经常导致拥堵杂乱，

希望有关部门加强管理。

据这位市民反映，他在车站路与

八一路交叉口东北角大民都市家园

小区楼下临街商铺经商，因附近有物

流公司，十余辆物流货车经常违规违

章停堵在门面房门口，不仅严重影响

附近商户的出行和生意，更对城市环

境和交通造成一定影响。

记者在现场看到，小区临街商铺

前的确停放了一些大货车，而且地面

上还堆放有大堆货物，有的地方甚至

两辆货车并排停靠在一起，把商铺门

前区间道占去大半，过往车辆通行小

心谨慎。虽说这里不是城市主要道

路，但大货车长期占道装卸货物，显

得有些杂乱。

“物流经营对场地有特殊需求，

但也不能把门前道路当成经营场

地。”一位路过的市民如是说。②8

创建全国文明城市创建全国文明城市

占道装卸货物 影响交通出行

大货车并排停放影响正常通行 本报记者 陈杰超 摄

本报讯 （记者刘纪晖）“我们将尽

可能加快进度，早日完成护城河提升

改造工程。”日前，就市民关心的中心

城区人民路路段护城河治理停工一

事，记者采访了施工单位有关负责人。

五一过后，先后有多位商户向报

社反映，人民路豪盛百货至新华路段

护城河改造工程停工多日，工程挡板

一直竖在河边，严重遮挡沿街门店，影

响商户生意。本报对该情况报道后，

引发市民热议，大家都认为商业区的

市政工程施工应从速从紧，否则不仅

影响市民通行，影响商户生意，也影响

城市的整体形象。

“护城河工程停工主要是因为设

计变更。”20日，负责此处施工的市市

政工程总公司有关负责人解释道。据

介绍，护城河提升改造工程设计方来

自武汉，因为受疫情影响，设计人员无

法抵宛进行实地勘察，因此方案变更

迟迟没有确定下来，工程也无法进一

步推进。而设置挡板则是为了杜绝安

全隐患，同时阻挡工地扬尘和粉末，待

工程取得进展，施工方会第一时间拆

除挡板，畅通道路。②8

护城河提升改造工程施工方给出回应

加快工程进度 尽早拆除围挡


